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ATA DA 69ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO DE ENGENHARIA 
AMBIENTAL - CEAMB. 
 
Aos três dias do mês de abril de dois mil e oito, às quatorze horas, na sala 98 – Reuniões, 1 

da Escola de Minas no campus Morro do Cruzeiro, reuniu-se o Colegiado do Curso de 2 

Engenharia Ambiental – CEAMB, sob a presidência do Prof. José Francisco do Prado 3 

Filho (DEAMB), com a presença dos professores: Ana Augusta Passos Rezende 4 

(DEAMB), Waldyr Lopes de Oliveira Filho (DEMIN), Jaime Florêncio Martins (DECIV), 5 

Paulo Damasceno Carvalho (DECIV), Alceni Augusta Werle  (DEQUI), Raimundo dos 6 

Santos Leite (DEMAT), Érika Lourenço (DEEDU) e a discente: Gabriella Casimiro 7 

Guimarães . Justificaram ausência os professores: César Augusto Chicarino Varajão 8 

(DEGEO) e José Davi de Oliveira Cabral (DEGEO). Havendo número legal de membros 9 

presentes, o senhor Presidente declarou aberta a sessão, dando as boas vindas aos 10 

presentes. Em seguida passou ao EXPEDIENTE: Item 1 - Termo de Posse , o senhor 11 

Presidente deu posse aos docentes: Jorge Carvalho de Lena (DEGEO), Jorge Luiz Brescia 12 

Murta (DEPRO), Romuel Figueiredo Machado (DEFIS), todos conduzidos para um mandato 13 

de 2 (dois) anos, a partir desta data; e a representante discente Paula Quissak Bartelega V. 14 

de Carvalho conduzida  para um mandato de 01 (um) ano, a partir desta data. Item 2 - 15 

Análise e deliberação da ata da reunião do dia 29/1 1/2007 - 68ª Reunião Ordinária do 16 

CEAMB  que após algumas correções foi aprovada com cinco abstenções. Em seguida 17 

passou ao Item 3 -  Comunicações:  o senhor Presidente colocou a palavra a disposição dos 18 

membros. O Prof. Waldyr Lopes (DEMIN) fala sobre a importância da Plataforma 19 

GOUDROW. A Prof.a Alceni Augusta (DEQUI) observa que a PROGRAD está matriculando 20 

alunos acima do número de vagas oferecidas pelo DEQUI em disciplina aplicada pela 21 

mesma, e que isto tem acarretado problemas na condução da disciplina. O Colegiado 22 

entende que o Departamento da referida professora deve si manifestar sobre esta situação. 23 

O Prof. Jorge Brescia (DEPRO) indaga se os alunos têm reclamado e diz que os mesmos 24 

devem ajudar na solução deste problema. Prof.a Érika Lourenço (DEEDU) alerta que o 25 

número de seu celular, inadvertidamente, foi transcrito no site do CEAMB, na página da EM. 26 

O Presidente comunicou que irá corrigir a falha imediatamente. O Presidente comunica 27 

sobre a Semana de Estudos da Engenharia Ambiental e analisa o progresso do Curso de 28 

Engenharia Ambiental. O Presidente comunica sobre reunião de docentes do CEAMB com o 29 

Reitor; neste encontro o Reitor manifestou o desejo de aumentar o efetivo de professores/as 30 

no departamento de Engenharia Ambiental. O Presidente comunicou também sobre a Sala 31 

Temática do Curso de Engenharia Ambiental na Mostra de Profissões e solicitou a 32 

colaboração dos professores/as na oportunidade. Falou também sobre a publicação da 33 
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Revista ESCOLHA da UFOP, destacando matéria sobre o Curso de Engenharia Ambiental. 34 

Passando para a Ordem do Dia: Item 1 - Análise dos Requerimentos , o senhor 35 

Presidente informou que, neste semestre letivo, o Colegiado recebeu um número menor de 36 

requerimentos dos discentes. Após, discutiu-se a questão dos pré-requisitos lógicos, que foi 37 

decidida em reuniões anteriores do CEAMB. Seguiu-se, então, à distribuição dos 38 

requerimentos aos professores/as para análise e discussão. A análise e votação de cada 39 

requerimento foi conduzida em bloco. O Prof. Jaime Florêncio (DECIV) ausentou-se da 40 

reunião às 14h50min. O Presidente coloca em votação “caso a caso” os pareceres dos 41 

docentes referente às solicitações discentes. O Prof. Waldyr Lopes (DEMIN) solicita 42 

adiantamento do item 3 (três) da pauta “Alterações curriculares propostas”. Prof. Waldyr 43 

Lopes (DEMIN) propõe que se estabeleça como pré-requisitos as disciplinas “Minerais, 44 

Rochas e Solos”, GEO113: “Hidráulica” CIV271 e “Mecânica de Engenharia”, CIV108, para a 45 

“Disciplina Geotecnia”, MIN215. Aprovado pelo Colegiado. O referido professor retira-se às 46 

16 horas com a anuência do Presidente. Voltando a análise dos requerimentos discentes 47 

(matrículas com quebra de pré-requisitos e matrículas com excesso de créditos), o 48 

Presidente lê carta da aluna Flávia Gomes Pinto que solicita matrícula em disciplina do 49 

Curso de Engenharia de Minas, “Introdução às Equações Diferenciais Ordinárias”, MTM125. 50 

Após discussão a solicitação foi aprovada.  Item 2 - Oferecimento de disciplina eletiva , o 51 

senhor Presidente comunica que solicitou a Departamentos da UFOP sobre a possibilidade 52 

de oferecimento de novas disciplinas eletivas. Departamentos como o DECIV e o DEMET 53 

enviaram respostas que o Presidente leu, entretanto, outros departamentos (DECBI, 54 

DEGEO, DEMIN e DEQUI) não responderam e o Presidente entende que isto é prejudicial 55 

ao bom andamento do Curso de Engenharia Ambiental. O DEMET relatou em sua 56 

correspondência que as disciplinas “Aspectos Ambientais da Hidrometalurgia”MET406 e 57 

“Físico-Química das Transformações em Meios Aquosos”, MET407, não serão mais oferecidas 58 

como eletivas para o curso de engenharia Ambiental. O Prof. Waldyr Lopes (DEMIN), em 59 

correspondência direta ao Presidente, apresentou como proposta  disciplina “Manejo de 60 

Estéreis e Rejeitos de Mineração” (MIN 220) em substituição à “Disposição de Rejeitos de 61 

Mineração” (MIN104) que teve  aprovação do Colegiado. Faltou, porém, a manifestação do 62 

DEMIN sobre a proposição. O Prof. Jorge Brescia (DEPRO) retira-se às 16h40min. O 63 

Presidente propõe a inserção da disciplina eletiva “Auditoria e Perícia Ambiental”, 30h, tendo 64 

como pré-requisito a disciplina “Avaliação de Impactos Ambientais”, da matriz curricular da 65 

Engenharia Ambiental. Aprovado por unanimidade. Sobre o mesmo assunto, o Presidente 66 

leu carta da representante discente, Gabriella Casimiro Guimarães, contendo uma lista de 67 

disciplinas, oferecidas nos diferentes cursos da UFOP, que poderiam, segundo sua ótica, 68 
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fazer parte do elenco de disciplinas eletivas do curso de Engenharia Ambiental. O 69 

Presidente coloca o assunto para apreciação do Colegiado e este entendeu que a referida 70 

lista poderia, primeiramente, ser apreciada pelo DEAMB, e de acordo com a sua pertinência, 71 

por meio do Departamento, ser apresentada ao Colegiado. O Presidente, de acordo com as 72 

sugestões da Comissão criada no CEAMB com o objetivo de analisar propostas do DECAT, 73 

na qual propõe oferecer disciplinas eletivas, indica a aprovar as seguintes: “Modelos 74 

Energéticos e Planejamento Regional” CAT304 e “Análise e Projeção da Demanda de 75 

Energia” CAT305. Em votação, o Colegiado aprova a indicação. Item 3 - Alterações 76 

curriculares propostas , o senhor Presidente comunica que recebeu correspondência 77 

encaminhada pelo Chefe do DEAMB, com base em determinação do Diretor da EM, para 78 

que se alterem os códigos das disciplinas EMI para AMB. O mesmo propõe ainda a 79 

alteração do código da disciplina CIV276 para AMB276. Assuntos aprovados. Na mesma 80 

correspondência, o Chefe do DEAMB, propõe, ainda, alterações do nome da disciplina 81 

AMB276 de “Avaliação dos Impactos Ambientais”, para “Avaliação do Impacto e 82 

Licenciamento Ambiental” e que se aumente a carga horária da disciplina “Introdução à 83 

Engenharia Ambiental”, EMI101, de 15h para 30h. Assuntos aprovados pelo Colegiado. 84 

Diante do avançado da hora, o Prof. Jorge C. de Lena (DEGEO) propõe a interrupção desta 85 

reunião, com continuação da mesma em outra data. Em sendo assim, o Presidente consulta 86 

a assembléia para uma nova data, visando a continuidade e esgotamento da pauta. Fica 87 

decidido que se faça na próxima quinta-feira, dia 10/04/2008, 14h, em lugar a ser 88 

comunicado posteriormente. Mesmo no avançado da hora, a Profa. Ana Augusta (DEAMB), 89 

solicita aprovação pelo CEAMB de Projeto para o Programa Pró-ativa. O Colegiado aprova a 90 

solicitação. Após o período de interrupção, e dando continuidade à reunião do CEAMB do 91 

dia 03/04/2008, hoje, dia 10/04/2008, 14h, na sala de reunião da Vice-diretoria da Escola de 92 

Minas, o senhor Presidente dá as boas vindas a todos/as, reiniciando os trabalhos no item 3 93 

“Alterações curriculares propostas”, de acordo com a pauta da última reunião. Diante da 94 

complexidade do tema, o senhor Presidente propõe que se crie uma Comissão interna do 95 

CEAMB com a finalidade de analisar criteriosamente a atual matriz curricular do curso de 96 

Engenharia Ambiental com base, inclusive, na recente Resolução n.2 do CNE/CES, de 97 

junho de 2007. O Prof. Jorge C. de Lena (DEGEO) aponta a importância da participação 98 

discente nesta Comissão. O Presidente lembra que dia 5 (cinco) de maio é o último dia para 99 

os Colegiados de Curso encaminharem à PROGRAD as propostas de alterações 100 

curriculares para 2008/2. No mesmo tema, o Presidente leu correspondência do Prof. Ieso 101 

de Miranda Castro (NUPEB-ICEB), datada de 07/01/2008, onde aponta dificuldades do 102 

curso de Engenharia Ambiental em relação à disciplina “Princípios da Biotecnologia”, 103 
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FAR101. O Presidente respondeu ao Prof. Ieso de Miranda, através do 104 

Of.CEAMB.002/2008, relatando falta de manifestação de DECBI junto ao CEAMB sobre o 105 

problema por ele levantado. A Prof.a Alceni Augusta (DEQUI), diz que a função desta 106 

Comissão, a ser criada, é dar soluções para os problemas imediatos, e, exemplificando, 107 

relata a necessidade de passar sua disciplina “Química Orgânica Ambiental”, QUI153, do 2º 108 

período para o 4º período na matriz. A mesma diz já estar tentando junto ao DECAT, uma 109 

permuta de horários. O Presidente coloca em votação a criação da referida Comissão. O 110 

Colegiado aprova a proposta. Esta Comissão fica composta pelo Presidente, pela Prof.a 111 

Ana Augusta (DEAMB) e Prof.a Alceni Augusta (DEQUI) e a aluna Gabriella Cassimiro 112 

(SEAM). Item 4 - Alterações das normas de monografia , a Prof.a Ana Augusta (DEAMB), 113 

comunica que está estudando alterações a serem feitas nas normas das disciplinas 114 

“Trabalho de Graduação I e II” (Monografia) e em breve apresentará sua análise ao CEAMB. 115 

Item 5 - Mudança de código de disciplinas , O Sr. Presidente relata que este tema já foi 116 

discutido anteriormente. Outros Assuntos:  O senhor Presidente apresenta os 117 

requerimentos dos alunos Fábio Ribeiro de Oliveira, reg. 14263; Debora dos Reis Ribeiro, 118 

req. 14266; Fernanda de O. Dayrell, req. 14465; Eduardo de Melo Amaral, req. 14281; os 119 

quais solicitam reconsideração de decisão do Colegiado. Novamente o Colegiado analisa as 120 

solicitações e após reavaliação mantém o indeferimento. O Prof. Jaime Florêncio (DECIV) 121 

ausenta-se às 16h36min. A discente Gabriella Casimiro (SEAM), solicita que se aumente o 122 

número de créditos para Atividades Complementares, pois, entende que 4 (quatro) créditos, 123 

não  seria adequado. Em relação a esta solicitação, o Presidente relata que em uma reunião 124 

do CEAMB ocorrida anteriormente deferiu critérios para concessão de até 4 (quatro) créditos 125 

em Atividades Complementares e que esta decisão foi transformada na resolução CEAMB 126 

Nº 003. O Presidente franqueia a palavra para novos assuntos e nada mais sendo 127 

considerado, o senhor Presidente agradeceu a presença de todos. Encerrou a reunião, da 128 

qual lavrou-se a presente ata que, se aprovada, vai assinada pelo secretário e pelo Sr 129 

Presidente. 130 

 
 

Aprovada em _____ de __________ de _____. 
 
 
 
 
José Carlos Soares Souto                           Prof. José Francisco do Prado 
Filho 
  Secretário do CEAMB                                   Presidente do CEAMB 


